

Bulletin de suivi des questions européennes en application de l'article 123 du Règlement

Période du 16 février au 8 mars 2023

1 Actualités européennes

- Pollution de l'eau en Wallonie : la Commission européenne décide de saisir la Cour de Justice de l'Union européenne d'un recours contre la Belgique
- NextGenerationEU : deux ans après son adoption, la facilité pour la reprise et la résilience (FRR) demeure un moteur essentiel de la transformation verte et numérique de l'Union européenne
- Sécurité routière : le nombre de décès est inférieur au niveau d'avant la pandémie, mais les progrès restent trop lents
- Guerre en Ukraine : l'Union européenne adopte un dixième train de sanctions à l'encontre de la Russie

2 Réunions du Conseil des Ministres de l'Union européenne et du Conseil européen

| | | |
|---------------------|---|---|
| <u>13 mars 2023</u> | Conseil « Emploi, politique sociale, santé et consommateurs (questions relatives à l'emploi et à la politique sociale) » (EPSCO) <i>Représentant(e) belge : à déterminer</i> | <ul style="list-style-type: none"> - guerre en Ukraine - semestre européen - conventions de l'OIT |
| <u>14 mars 2023</u> | Conseil « Emploi, politique sociale, santé et consommateurs (Santé) » (EPSCO) <i>Représentant(e) belge : à déterminer</i> | <ul style="list-style-type: none"> - redevances et les droits dus à l'Agence européenne des médicaments - Stratégie de l'Union européenne en matière de santé mondiale |
| <u>14 mars 2023</u> | Conseil « Affaires économiques et financières » (ECOFIN) <i>Représentant(e) belge : M. Vincent Van Peteghem</i> | <ul style="list-style-type: none"> - plan de relance - cadre de gouvernance économique - guerre en Ukraine - budget annuel de l'Union européenne - finance numérique - union des marchés des capitaux |
| <u>16 mars 2023</u> | Conseil « Environnement » (ENVI) | <ul style="list-style-type: none"> - émissions industrielles - certifications des absorptions de carbone |

| | | |
|------------------------------------|---|--|
| | <i>Représentant(e) belge : à déterminer</i> | - emballages et déchets d'emballages - traitement des eaux urbaines |
| 20 et 21 mars 2023 | Conseil « Agriculture et pêche » (AGRIPECHE) <i>Représentant(e) belge : à déterminer</i> | L'ordre du jour sera disponible prochainement sur le site web du Conseil |
| 21 mars 2023 | Conseil « Affaires générales » (CAG) <i>Représentant(e) belge : Mme Hadja Lahbib</i> | L'ordre du jour sera disponible prochainement sur le site web du Conseil |

3 Consultations de la Commission européenne

La Commission européenne sollicite l'opinion des citoyens et des parties prenantes sur le champ d'application, les priorités et la valeur ajoutée de l'action de l'Union européenne concernant de nouvelles initiatives ou l'évaluation de politiques et législations existantes.

Grâce aux consultations publiques, le Parlement de Wallonie peut donner son avis sur ces initiatives, politiques ou mesures législatives.

- [Agences de l'Union européenne - Évaluation 2024 de l'Eurofound, du Cedefop, de l'ETF et de l'EU-OSHA](#)

Cinq agences décentralisées de l'Union européenne relèvent de la Direction générale pour l'emploi de la Commission européenne : la Fondation européenne pour l'amélioration des conditions de vie et de travail (Eurofound), le Centre européen pour le développement de la formation professionnelle (Cedefop), la Fondation européenne pour la formation (ETF), l'Agence européenne pour la sécurité et la santé au travail (EU-OSHA) et, depuis sa création en 2019, l'Autorité européenne du travail (AET).

Ces agences doivent faire l'objet d'une évaluation à intervalles réguliers. La dernière évaluation a eu lieu en 2018.

L'évaluation de 2024 :

- analysera l'efficacité, l'efficience, la pertinence, la cohérence et la valeur ajoutée européenne des agences ;
- inclura des évaluations individuelles et transversales mettant l'accent sur les complémentarités, les synergies et le renforcement de la coopération, notamment entre elles.

Date limite pour le dépôt d'une contribution : 25 mai 2023

4 Cour des comptes européenne

- [Rapport spécial 04/2023: Alliance mondiale contre le changement climatique](#)

L'Alliance mondiale contre le changement climatique (AMCC), lancée par l'Union européenne en 2007 pour aider les pays pauvres en développement à faire face au changement climatique, n'a pas tenu ses promesses. Tel est le message du nouveau rapport publié par la Cour des comptes européenne. Les auditeurs ont trouvé peu d'éléments indiquant que cette initiative a renforcé la résilience au changement climatique. Du point de vue de l'efficacité, les actions complétées ont généralement donné des résultats, mais parfois à un coût élevé.

5 Commission chargée de questions européennes du Parlement de Wallonie

Prochaine réunion : à déterminer